

Toda la correspondencia al gerente, GUILLERMO DE RIVAS...
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Madrid, año, 6 semestres, 350 trimestre, 125 mes.



EL DEFENSATE

DIARIO DE LA MAÑANA, CATÓLICO É INDEPENDIENTE

EL MOMENTO ACTUAL

ANTE EL PELIGRO

LA POLÍTICA DE FRANCIA

Hemos vivido atropelladamente. De un año a esta parte dimos en correr desentendidos por las arenas del desierto. Ni vislumbramos un oasis, ni percibimos el paso de las caravanas que seguían avanzando en dirección opuesta.

tomado el acuerdo de arrojar al mar todas las mercancías, y así lo han hecho. Conoció la criminal hazaña de los kabileños, ha sido presentada al bajá, sin pérdida de tiempo, una reclamación.

Las negociaciones con El Mokri. A pesar de que para ayer estaba anunciada una nueva conferencia entre el representante del Sultán y el ministro de Estado, esto no se verificó.

Las negativas oficiales. Pese a las continuas negativas del presidente del Consejo, desgraciadamente los hechos, con su lógica irrefutable, vienen demostrando la veracidad de nuestras informaciones de estos días, referentes a la cuestión de Marruecos.

El propio presidente del Consejo, hablando ayer con los periodistas, hubo de decirles que está recibiendo telegramas del extranjero preguntando si se han roto las negociaciones con El Mokri, y esto no puede tener otro fundamento que el de que en los círculos diplomáticos de otros países se tenga la impresión de que no se ha de llegar a un acuerdo entre los representantes de España y Marruecos, a no ser que el Sr. Canalejas quiera hacernos el inmenso favor de conceder tal importancia a nuestras informaciones que nos atribuya la responsabilidad de haber influido en la opinión extranjera hasta el extremo de producir una alarma casi general.

De otra parte, en nuestro número de ayer decíamos que al Mokri le ha debido parecer conveniente esperar a que pasase la situación difícil en que se encontraba el Gobierno francés por motivo de la huelga de ferroviarios para adoptar la actitud definitiva en sus relaciones con nuestro Gobierno, y el hecho es que las conferencias han sido aplazadas por el fútil pretexto de esperar a que estén firmadas las actas de las reuniones anteriores, cosa, a nuestro juicio, no muy difícil de hacer, si, como ayer se dijo, el secretario del enviado del Sultán, Ali-Zaqui-Bey y el jefe del gabinete diplomático del ministerio de Estado, Sr. Montoria, pasaron todo el día del martes ocupados en redactar las referidas actas.

Además, conviene también que el señor Canalejas lije su atención en el telegrama de Ceuta que más arriba reproducimos, y verá que la influencia de Francia se extiende hasta la zona que está bajo la acción de nuestras antiguas plazas de África, como lo prueba el hecho de que el moro detenido como supuesto autor de la agresión a una barca española haya sido puesto en libertad inmediatamente, por la única y decisiva razón de ser amigo y protegido de la República francesa.

Si todas estas cosas no son bastantes para convencer al Sr. Canalejas de que en nuestras informaciones hay un fondo de verdad y de que sólo están inspirados en un profundo y sincero patriotismo, créanos, que cuando hablamos de su inteligencia tendremos que dar más golpes sobre la madera de la mesa donde escribimos que los que da él sobre la de su despacho cuando está haciendo cariñosos elogios de la capacidad intelectual de algún ministro.

¿NAUFRAGIO?

Coruña 19 (9 m.).—El día 7 zarpó con rumbo a la Habana el vapor francés España, llevando a bordo 770 pasajeros, la mayoría emigrantes, muchos de los cuales, naturales de la región, embarcaron aquí. La casa consignataria, que no tiene aún noticia alguna del buque, aseguró que la travesía se haría en siete días. Habiendo transcurrido once sin noticia de ningún género, la alarma que se ha producido entre las familias de los emigrantes es inmensa, aumentada por los despachos recibidos aquí anunciando haberse desencadenado un fuerte temporal en las costas de Cuba.

Vida regional

Suicidio en un Hospital. Almería 19.—En el Hospital provincial ha intentado suicidarse, dándose una descomunal cuchillada en el cuello, un enfermo llamado Juan Cautón Flores, de cincuenta años, que padecía afección asmática.

Para realizar su propósito, cuyas causas se desconocen, abandonó su lecho, yendo a ocultarse en los retretes, donde fué hallado en estado agónico.—Fabra.

Visita al Arsenal. Ferral 19.—Ha llegado para visitar los Arsenales el agregado naval de la Embajada francesa en Madrid.

Después de inspeccionar detenidamente la factoría, salió para París.—Fabra.

Inauguración de un vaporador. Cádiz 20.—Se ha inaugurado el vaporador construido en plaza Puntales por D. Hdefonso Fuentes, asistiendo las autoridades, generales de Armada, alcaides de Cádiz y San Fernando y más de quinientos invitados. Subió al vaporador el vapor José María entre vitores a España, al Ejército y la Armada.

Los buques que estaban engalanados hicieron sonar las sirenas. Luego se botó un vapor reboicador con el mismo entusiasmo. Elogiase a D. Hdefonso Fuentes que arriega su capital en una obra magna beneficiosa para Cádiz. Se gestiona el concurso del Gobierno para que se construyan buques en la bahía gaditana.

El «Buguy» Trouin. Tenerife 20.—Con rumbo a Dakar, ha zarpado hoy el crucero francés Buguy Trouin, escuela de guardias marinas.—Fabra.

El «Acherío». Las Palmas 20.—Procedente de Sierra Leona ha llegado el vapor inglés Acherío, que se dirige a Inglaterra.

Durante la travesía hubo a bordo del mismo una defunción y varios casos de enfermedad, se dice que por fiebres palúdicas. La Sanidad, en vista de ello, no ha admitido dicho buque a libre plática.

Durante la última semana han sido desinfectados aquí unos veinte vapores. Acaba de instalarse una línea de vapores alemanes directa entre las Palmas y Hímburgo tan sólo para el transporte de frutas canarias. El mercado alemán ofrece, en efecto, dicen nuestros exportadores, mayores ventajas que el inglés.—Fabra.

PEQUEÑEGES

Revolución artística.

El Jurado de la Exposición de Bellas Artes ha encontrado rebeldías y protestas. La Prensa ha publicado una diatriba firmada por algunas personas ilustres y por otras de menor cuantía, pero al fin respetables. Los críticos han fulminado, casi con unanimidad, rayos de indignación contra el malaventurado jurado.

El público no lo ha dejado ir tampoco de rositas. Y por si esto era poco, irrumpe en otro día, en plena Exposición, un bravo grupo de revoltosos simpáticos, y atronaron el espacio con nuestras de entusiasmo y con griterío de injurias: las primeras, ante muchos cuadros postergados; las segundas, ante casi todos los cuadros favorcidos.

Todo esto lo contemplo yo con una sonrisa de júbilo. Hay alma, hay juventud, hay ideal, hay gusto todavía. No se dejan escapar las gatupeñas ni las insensateces con un encogimiento de hombros de complicidad ó de desdén femenino. El absurdo, la cinca estupidez, producen alboroto, ira y fecundizan el denuedo.

¡Bendiganos, en nombre del arte y de la belleza, todas estas rebeldías, en las que vibra un orgullo de raza encantador!

Sin embargo, me parece muy mal el estandar que han remolado los revoltosos como bandera de combate. Me refiero al Sr. Romero de Torres.

Este pintor, siendo muy inteligente y muy artista, no merece la suprema condición de caudillo. Le falta personalidad, carácter, genio, pese a sus admiradores. Su pincel no es espada heróica, sino remedo sumiso ó otros tempeanitos pasados. Romero de Torres es el supremo representante de una pintura afeminada, decadente, desahogada. Romero de Torres no debe ser usado sobre una legión de artistas como símbolo. Eso revelaría cierta decrepitud, cierta agonia. Si entre nosotros atenuara un Goya, habría que esculpirle un trono púrpura. No existiendo más que Romero de Torres, hay que resignarse a continuar viviendo sin ídolos.

¡Lodas sean las protestas varoniles! Pero sin «El relato del amor...»

Cartas de Don Eligio

Excma. Sra. Marquesa de los Arrayanes: Mi muy respetable y distinguida señora: En materia de tocado en mi última carta, lo mismo que al señor licenciado Pero Pérez del libro inmortal, ha despertado en mí un antiguo temor que tenía sobre el Teatro Nacional, creación tan suspirada, que no parece sino que en ella estriba la felicidad de los españoles y la mayor honra y gloria de la literatura dramática.

Tal temor, avivado a la simple lectura del reglamento por el que ha de regirse el deseado Centro oficial, ha puesto en olvido mi más sacrosantísimo deber, haciéndome incurrir en la gravísima falta—que mi señora sabrá perdonar—de no dar cuenta de mi persona con motivo del estreno de Sansón y Dalila, primera ráfaga de aire fresco que nos ha entrado por entre los desventajados y mal olientes ventanales de lo que, ciertamente, llamamos alegre acicalpis y los castellanos viejos denominamos asquerosa porografía.

Perdone, pues, el olvido la señora marquesa, y sepa que si la citada obra no es una maravilla capaz de inmortalizar a quien la concibió, tampoco puede decirse de ella que no ha de añadir una hoja de laurel a la corona que ceñirá las sienes de su autor, el culto y notable poeta D. Sinesio Delgado.

El nombre de este escritor trae a mi memoria el recuerdo del sublime loco en su espantosa aventura de los ejercicios, pues D. Sinesio, al igual que el «Caballero de la Triste Figura», arremetió, pluma en ristre, contra los espantables ejercicios de borregos, que a él se le antojaban, con razón, señorías reventadores, y en descomunal batalla los venció, no sin salir con las costillas vaporesas, pero a la gloria en la boca.

Creo que el moderno enderezador de entuertos merece algo más de lo que se le concede a cualquier mancebo Pedro de cinematógrafo.

Su última comedia, señora marquesa, es de las que se pueden representar en nuestro futuro teatro, y con esto creo haber hecho su mejor elogio.

Y volvamos, respetable señora mía, a lo que ha despertado en mí el temor de que hablo en los comienzos de esta carta. Vamos con el Teatro Nacional.

Muy bien conoce mi señora el carácter un tanto extraño de su fiel administrador, y en todo Aminar de la Reina saben de memoria que desde la niñez soy bastante escéptico, un poco escamón y un mucho malicioso, y que la malicia, la escama y el escépticismo, unidos al desaliento, a la pérdida de las ilusiones, han formado este ser desabrido que, únicamente por benevolencias de la señora marquesa, vegeta en el histórico palacio de los Arrayanes.

Todo este prólogo disculpa viene a decir, en suma, que el insigne ficante, que no cree en el Teatro Nacional, Me explicaré.

Cuando llegó a mis manos el reglamento del susodicho teatro, sin entrar en un detenido estudio de su contenido y dando un discreto salto sobre la parte administrativa, que en este caso no me incumbía, di de lleno con mis escrutadoras ojos sobre las cláusulas más importantes de su articulado, aquellas que atañen al orden figurado en la admisión de obras, ya me menta si dijese a la señora marquesa que no me habían satisfecho la mayor parte de sus justas y sabias disposiciones. Pero es el caso, mi respetable señora,—y aquí de mi escépticismo—que esas justas y sabias disposiciones, esas cláusulas inspiradas en el más recto y democrático sentido, con estar plenas de belleza teórica, son las que me más inadmisibles me han parecido en la práctica.

Y con esta idea, con esta obsesión, caprichosa si se quiere, pero no sin fundamento, me fui en busca del cotidiano reposo, dando a mis pobres

DE PARÍS

LA FLORISTA VUELVE

¡La huelga ha terminado!

Supongo a todos enterados de la huelga ferroviaria de París. Supongo a todos sabedores de los disturbios, detenciones, algaradas y demás zarandajas promovidas por los huelguistas. París ha estado durante unos días en manos de fegones, maquinistas y mozos de estación. Briand se ha visto facturado en gran velocidad en el furgón de cola durante bastantes horas. Pero todo se ha solucionado ya, gracias, a los huelguistas; todo ha vuelto a su estado normal y pacífico.

Nuevamente reposa el primer ministro en su nupela poltrona, tan muelle como los muelles del break de preferencia, en el que seguirá paseando de persona ministerial. Nuevamente fabrica la florista de la estación del Norte de Francia sus minúsculos y olorosos bouquets. La pobre muchacha, a las primeras voces, huyó desparvejada con sus carnosos dedos, que estaban poco en consonancia con las manos negras y crispadas de los grevistas; huyó atemorizada temiendo seguramente no volver a encontrar el pequeño jardín de la estación del Norte de Francia, en donde se pasaba las horas confeccionando ramitos que ofrecía a los viajeros.

Pero cuando los ánimos empezaron a calmarse, de fije que ella también un poco fisicratar, dejando hacer y pasar, como el iluso socialista que regenta su querido pueblo francés, monsieur Briand debió sentir renacer las esperanzas de que sus lindas manos siguieran viviendo entre flores, y después, cuando la huelga hubo terminado, nuevamente rozagante y gentil, debió redirse entre las canastas de sus rosas frescas, que no pudieran destrozar las manos negras y ya caídas de los grevistas.

La florista de la estación del Norte de Francia vuelve a ofrecer sus ramitos de flores a los viajeros.

¡La huelga ha terminado!

EL KAISER, DOCTOR

Más doctores. París 19.—Despachos llegados de Berlín nos comunican que el Kaiser, con motivo del centenario de la Universidad berlinesa, ha sido nombrado doctor en Jurisprudencia.

También al canceller Bethnan, ya doctor en Jurisprudencia, se le ha conferido el título de doctor en Filosofía.

MOTIN EN GUADALUPE

París 19.—En la isla de Guadalupe se ha promovido un grave motín que dió lugar a que la fuerza armada cargara sobre la multitud, matando a cuatro hombres y tres mujeres é hiriendo a seis revoltosos.

La multitud, que intentó asaltar la Casa Consistorial de Petit Bourg, repelió el ataque de los gendarmes, hiriendo a cuatro de éstos.—Corresponsal.

D. Cristóbal de Castro, presidente del Comité de Ceuta.

Caima, señores; ruego la calma—dijo don D. Cristóbal,—y que se nombre uno que exponga las quejas de todos ustedes. Ruego a ustedes la brevedad, porque aquí dentro tenemos otro conflicto originado por la primera regidora, señorita Valdivia, que se niega, con pretexto de que son unas atrocidades ciertas palabras que tiene que pronunciar en una comedia de Tirso que se está ensayando para representarla tal y como se escribió. Nombren ustedes el comisionado.

—Sí, señor comisionado a D. Benito—acordó la mayoría—pero Galdós no aceptó, alegando que no había tiempo de escribir cuartillas.

Entonces, vista su ineptitud, habló Piniños, y dijo que pedían respeto por el estatuto, y que protestaba de que Muzas pretendía haber llegado el primero cuando era el quinto, detrás de Arnieches y delante de Benavente, y que había sorprendido a D. Benito tratando de sobornar a un guardia que con colase en la contaduría un drama titulado Pelanara, en cinco actos y un prólogo, basado en lo de Portugal, y que, con Electra y Casandra, formaba la trilogía anticlerical-galdosiana.

Napude más y desperté, señora marquesa; más fue tal el sufrimiento por los disparates que tomaron cuerpo en mi calenturiento magín, que aún hoy, al transcribirlos a mi señora, agotan mis fuerzas, obligándome a dar por terminada, esta carta, dejando para otra ocasión mis modestas opiniones sobre el Teatro Nacional.

Suyo, con todo respeto, ELIGIO FRIAS

EXPOSICIÓN DE BRUSELAS

Expositores y premios. París 19. De los 27.000 expositores que han concurrido a la Exposición de Bruselas, 19.000 han sido premiados.

El Rey Alberto, principal protector del Certamen, y la Reina, que es la presidenta honoraria del grupo de labores de la mujer, han obtenido dos grandes premios y dos medallas de oro, habiendo recibido las recompensas del comisario del Gobierno en la Exposición, duque de Ursel.

La presidenta del grupo de Bellas Artes, señora condesa de Flandes, y la de la sección de Arte decorativo, Princesa Clementina, también han sido agraciadas con la misma recompensa que los Reyes.

El Gobierno en pleno ha obtenido grandes premios. También los ministros dimisionarios, Brogueville y Berryer, han conseguido igual distinción.

A todos los comisarios extranjeros se les concede también la más alta recompensa, y en general, a cuantos han contribuido al esplendor y desarrollo de la Exposición.

La adjudicación de los premios y recompensas empezará hoy.

DESDE BARCELONA

Congresos, Asambleas y reuniones. Barcelona 19.—Han celebrado sesión las secciones del Congreso antituberculoso.

El Presidente del nuevo Gobierno portugués ha enviado un telegrama de felicitación a los miembros del Congreso de liberales catalanes.

La Junta de delegados de Barcelona también ha celebrado una reunión para tratar diversos asuntos.

De Valls comunican que ha tenido lugar una Asamblea de cosecheros de vinos y licores.

Riñas entre obreros. Vuelta al trabajo en Sabadell. Barcelona 19.—A consecuencia de una disputa, en la calle de la Vidriera, un esquiloió dió esta mañana una puñalada a un huelguista metalúrgico, hirándole de gravedad.

En el paso a nivel de la calle Forjas un huelguista hirió de gravedad a un obrero, deteniendo la Guardia civil a los dos combatientes.

Comunican desde Sabadell que han entrado más obreros al trabajo esta mañana, teniendo las fábricas que rehuser personal por carecer de primeras materias.—Fabra.

Más huelgas. El embajador de Inglaterra. Barcelona 20.—Los operarios de los talleres Ciervo y Terra han acordado declararse en huelga. Ha llegado el embajador de Inglaterra. La Cámara de Comercio inglesa le obsequiará mañana con un banquete.

Los delegados de las Sociedades obreras se reunirán mañana para tratar del conflicto de Sabadell.—Mencheta.

Buques a Valencia. Las huelgas. Barcelona 20.—Esta madrugada salen para Valencia el crucero Carlos V, el cañonero Tamarit y los contratorpederos Audaz y Osado.

La huelga de Sabadell se halla estacionada. Han entrado al trabajo 60 obreros más.—Mencheta.

Carta de Atenas

RELACIONES ECONÓMICAS DE ESPAÑA Y GRECIA

España ha sido por mucho tiempo para Grecia tierra desconocida; aquí, apenas se ve la vela más que a través del espejismo de su sol, de sus caricias de toros, de sus brillantes cuadrillas, de sus danzas lascivas; no se la oía más que en medio del ruido de sus castañetas y panderos; no se la comprendía sin canciones, sin risas, sin alegrías; no se podía concebir otra cosa en la Península sino amores trágicamente pasionales ó lánguidas miradas a través de las mantillas blancas y negras. El trabajo noble y sano, el espíritu de empresa, la actividad de colmena de toda una clase laboriosa, el esfuerzo incansable de una raza que camina al perfeccionamiento de la industria, de la agricultura y el comercio; toda esa labor fecunda que vigoriza, engrandece y hace respetar los pueblos, quedaba ignorada y fuera del alcance del ojo avizor de nuestros comerciantes helenos.

Muy vagamente se sabía que Eibar producía los renombrados revólvers y armas de fuego que compraban en Austria; que Málaga, Jerez y toda Andalucía poseía en abundancia vinos generosos y de otras clases de exquisito gusto y aroma delicado; que Toledo fabricaba sables cuya buena fama y reputación esta justamente promulgada por todo el mundo; pero nunca se había comprendido el grado de adelanto de la industria española, a la vez que, por su parte, los negociantes, industriales y exportadores españoles ignoraban la importancia del mercado griego y de todos los demás mercados comprendidos en Oriente, bajo el punto de vista de la exportación para el ensanche de sus productos.

Grecia, en efecto, por un vicio de su complejidad moral, es un país genuinamente industrial, pero eminentemente comercial; así es que el mercado griego constituiría siempre un recurso excelente para las naciones industriales.

Después de una ignorancia inulta y de un desconocimiento casi absoluto de lo que valía y presagia la industria española, puede decirse que desde hace dos años es cuando han empezado a conocerse sus adelantos en este país, en el que viene introduciendo sus productos con marcada aceptación, no tardando en ocupar España un lugar preeminente en el mercado griego y los de Oriente.

En el momento actual no son solamente armas y vinos de España los que se conocen y aprecian aquí; son también los productos de otras industrias muy importantes que han llegado a extender su expansión comercial por el reino de Grecia, pues ya se venden con marcada aceptación los paños de Alcoy y Tarrasa; los céfenes, franetas y algodones de Barcelona; géneros de punto de Matarró, Tarrasa y Barcelona; abanicos de Valencia; mantas y cobertores de Palencia, Valladolid y Cataluña; encajes y bordados de esta última región; pañuelos, crin para la pesca, redes, corchos en plancha y en tarpones de la provincia de Gerona; las famosas baías de oro y plata de las Baleares; los magníficos objetos adamasquinados de Eibar; el plomo en lingotes ó barras procedentes de las minas de Almería, Jaén, Murcia y Vizcaya, preterido con considerable ventaja al de Laurium, importante región minera de este Reino; las seras ó espertuas de esparto para el transporte de carbón y mineral y otra infinidad de artículos que acuden al adarve de la industria española, teniendo en Grecia un nuevo é importante mercado consumidor.

Esta penetración pacífica coincide con la plausible modificación que el Gobierno español adoptó hace poco más de dos años en su organización consular en Grecia.

A un consual honorario, que sólo se hizo conocer en España por sus actos poco delicados é impropios del cargo que ostentaba, ha sustituido un consual prestigioso y entusiasta, sus deberes, dando pruebas de ello en otros Consulados de América.

De Mariano Fábregas Sotelo, así se llama el consual de España en este país, llegó aquí el año 1908, precedido de una reputación de infatigable trabajador.

Con un celo que ni un sólo día ha desmentido, con una paciencia y valor de ánimo que no se desaniman por nada ni por nadie, haciendo frente a toda clase de obstáculos, Sr. Fábregas ha llegado a sobreponerse a las dudas y vacilaciones que en los primeros momentos tratan de imponer los comerciantes en presencia de productos desconocidos, desconfiando siempre de la aceptación que podrá tener un artículo nuevo. Su tenacidad ha logrado vencer la indolencia oriental, que aquí alcanza a toda la raza, y gracias a ese trabajo incansable y nunca interrumpido, se ha visto que las importaciones de España, desconocidas é ignoradas hace dos años, han comenzado desde entonces, y de unos miles de francos que importaron en un principio, se elevan actualmente a algunos millones por año.

Pero como el fin corona la obra, falta que a esa obra comenzada, a ese hermoso edificio casi por completo levantado, lo remate algo que sea propio y digno de su grandeza. La organización de comunicaciones regulares marítimas directas con bandera española entre los puertos de España y Oriente, sería el mejor coronamiento para el ensanche y progreso económico.

NOTA CÓMICA



LA PORTUGUESA.—¿Cuándo me admitís entre vosotros? INGLATERRA.—¡Hasta que no esté más fuerte y crecidita!

VIDA PARLAMENTARIA

SESIONES DE CORTES

CONGRESO

(SESION DEL DIA 19 DE OCTUBRE)

Abrese la sesión a las tres menos diez, bajo la presidencia del Sr. Ruiz Jiménez.

En el banco azul, los ministros de la Gobernación y Marina.

La Cámara, muy desanimada.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

RUEGOS Y PREGUNTAS

INTERPELACION SOBRE LAS HUELGAS

El ministro de la GOBERNACION pronuncia un discurso maravilloso que comentamos en otro lugar del periódico.

El Sr. IBARRA (D. Fernando) rectifica, diciendo que no se ha contradicho nada de lo que él expuso.

También quedan sin contestación—á su juicio—todos los extremos sobre coacciones y atropellos.

Al hablar del arbitraje dice que sus miembros le merecían toda clase de respetos, pero no puede de menos de recordar que su presidente es el jefe de la conjunción republicano-socialista.

Reseña detalladamente todos los actos de los huelguistas que indicaban coacción.

(Entra en el salón el presidente del Consejo.) Os digo con sinceridad—agrega—que los gérmenes revolucionarios que había en Bilbao se han consolidado después de la huelga.

El Sr. IBARRA es muy felicitado, sobre todo por los señores Maura y La Cierva.

El Sr. IBARRA interviene en este debate, abundando en las mismas afirmaciones que hizo el Sr. Ibarra.

Dirige grandes censuras á los organizadores de la huelga, por los daños que dice han inferido á Bilbao.

Defiende al capitán general, del cual dice se ha hecho acreedor á una recompensa.

Se ha hablado de atropellos, de violencias, y esto no está en el orden del día, es muy difícil oír algo de lo que dice.

Elogia también al Sr. Salazar y recuerda el incidente de la Diputación, el que pudo resolverse gracias al patriotismo de su presidente.

Afirma que hubo excitaciones á la rebelión y que algunas partieron de un balcón del Gobierno civil.

(La Cámara se impacienta, y algunos diputados conservadores protestan de la falta de silencio.)

Termina el orador, sin que se oigan sus últimas manifestaciones.

El señor ECHEVARRIETA dice va á contestar al Sr. Ibarra, con cuyas manifestaciones no está de acuerdo.

Se ha hablado de atropellos, de violencias, y esto no está en el orden del día, es muy difícil oír algo de lo que dice.

Elogia también al Sr. Salazar y recuerda el incidente de la Diputación, el que pudo resolverse gracias al patriotismo de su presidente.

Afirma que hubo excitaciones á la rebelión y que algunas partieron de un balcón del Gobierno civil.

(La Cámara se impacienta, y algunos diputados conservadores protestan de la falta de silencio.)

Termina el orador, sin que se oigan sus últimas manifestaciones.

El señor ECHEVARRIETA dice va á contestar al Sr. Ibarra, con cuyas manifestaciones no está de acuerdo.

Se ha hablado de atropellos, de violencias, y esto no está en el orden del día, es muy difícil oír algo de lo que dice.

Elogia también al Sr. Salazar y recuerda el incidente de la Diputación, el que pudo resolverse gracias al patriotismo de su presidente.

Afirma que hubo excitaciones á la rebelión y que algunas partieron de un balcón del Gobierno civil.

(La Cámara se impacienta, y algunos diputados conservadores protestan de la falta de silencio.)

Termina el orador, sin que se oigan sus últimas manifestaciones.

El señor ECHEVARRIETA dice va á contestar al Sr. Ibarra, con cuyas manifestaciones no está de acuerdo.

Se ha hablado de atropellos, de violencias, y esto no está en el orden del día, es muy difícil oír algo de lo que dice.

Elogia también al Sr. Salazar y recuerda el incidente de la Diputación, el que pudo resolverse gracias al patriotismo de su presidente.

Afirma que hubo excitaciones á la rebelión y que algunas partieron de un balcón del Gobierno civil.

Recuerda lo que sucedió en la Diputación el día en que convocó la reunión de todas las fuerzas vivas del país.

Dice que no quiere registrar lo que pasó cuando el desprecio se le pidió en explicaciones sobre lo que sería el proyecto regulando el trabajo en las minas; limitó á decir que procuraría cumplir con mi deber.

ORDEN DEL DIA

PRESUPUESTOS

Discútese el de Guerra.

El señor PORTELA VALLADARES defiende un voto particular sobre el aumento de sueldo de los comandantes del Ejército.

A pesar de la aridez del tema, el Sr. Portela está elocuente.

La Cámara oye su discurso con visible agrado. El señor SUAREZ INCLAN expone las razones que ha tenido la Comisión para verse precisada á no tratar el aumento propuesto por el señor Portela, pues todos los individuos de la Comisión están identificados con los deseos del autor del voto particular.

El señor GINER DE LOS RIOS manifiesta que cree justo lo expuesto por el Sr. Portela y emitiría su voto en pro; pero aprueba lo dicho por el Sr. Zulueta respecto á la forma en que se ha tratado á la Cámara ese aumento.

Rectifica el señor SUAREZ INCLAN, diciendo que por espíritu de justicia se procura con esto igualar la situación del elemento civil con el militar.

El señor IGLESIAS (D. Pablo) dice algunas definitivas afirmaciones.

El presidente del CONSEJO le contesta. Interviene el señor FELIU para explicar el criterio de la minoría tradicionalista en el voto particular que se discute.

Advierte que nadie gana á la minoría carlista en patriotismo y amor al Ejército; pero entiende que no se puede prescindir de la penuria del Tesoro para ciertas reformas que significan aumentos.

Se extraña de que en estas mejoras del Ejército se vaya siempre con preferencia á las cabezas de los escalafones.

La minoría tradicionalista está dispuesta á votar todo plan bien meditado que mejore á todas las clases del Ejército; pero en este caso no le parece el más adecuado el procedimiento empleado, por lo cual la minoría votó en contra.

El Sr. Feliu es muy felicitado.

El ministro de la GUERRA dice que este pensamiento es antiguo en el ministerio de la Guerra.

El señor GINER DE LOS RIOS: ¿Y por qué no lo trae su señoría como iniciativa suya y lo deja al Sr. Portela?

El ministro de la GUERRA da explicaciones y ruega á la Cámara que no trate de una cuestión política, sino de beneficiar al Ejército, que es una institución nacional, no ponga dificultades á esta mejora, que ha de beneficiar á jefes y oficiales que tienen unos sueldos pequeños para su representación social y militar.

La sesión continúa hasta las nueve y media, hora en que se levanta la sesión.

SENADO

Se abre la sesión á las tres y media por el vicepresidente, Sr. Amós Salvador, ocupando el cargo de senador por Cuenca D. Arturo Bailesteros.

Se aprueba el acta de la sesión anterior y el despacho ordinario.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor POLO Y PEYROLON se ocupa de los escándalos ocurridos el domingo al regresar la peregrinación católica promovida por los radicales; censurando á estos, que quisieron hacer blanco de sus odios á los católicos dando pruebas además de una gran insubordinación.

Elogia al Sr. Canalejas por las declaraciones que hizo calificando estos hechos salvajes, y pide que sea inflexible con los causantes para que el escándalo sea la panacea de la curación de estos desórdenes que nos odian al nivel de la Patria. Pide que se emplee el mismo rigor con los agitadores de Valencia, para que no queden sin correctivo.

El señor GARCIA PRIETO promete transmitir el ruego al presidente del Consejo.

ORDEN DEL DIA

Se pone á discusión el dictamen de la Comisión de actas, proponiéndose sea admitido al cargo de senador por Cuenca D. Arturo Bailesteros.

El señor BONET defiende el dictamen.

El señor ALVAREZ GUJARDO defiende un voto particular que, como individuo de la Comisión de actas, presentó; lo hace con mucho acaloramiento, y el presidente le llama la atención. Rectifican brevemente ambos oradores.

Interviene el señor ALLENDE SALAZAR para explicar el voto de la minoría conservadora.

El señor CEMBALAN ESPANA interviene en la discusión, y por fin se vota nominalmente, aprobándose el dictamen por 39 votos contra 20. La Cámara se reúne en sesión secreta para aprobar los gastos de los meses de Julio, Agosto y Septiembre.

Se reanuda la sesión pública, leyéndose el orden del día, y se levanta la sesión á las cinco.

Se le ocasionaron la muerte á los pocos momentos?—NO.

Sexta. Caso de contestar negativamente á la anterior. Victor González Bravo, ¿dó móvulo alguno á Leonardo Avila Hurtado en la anterior pregunta?

Séptima. Como de ser contestada negativamente la segunda. En la ejecución del hecho relacionado en la primera pregunta, ¿concurrió la circunstancia de que Victor González, inmediatamente antes había sido amenazado con una pistola por su suegro Leonardo Avila?

Octava. Al ejecutar Victor González el hecho expresado en la pregunta primera, ¿concurrió la circunstancia de que su suegro Leonardo reclamara judicialmente mayor suma de la que le adeudaba, é influyera en el ánimo de Benita Avila para que ésta se saliera varias veces de la casa conyugal, y se fuera á vivir con aquél, lo que produjo excitación y arrebo en el ánimo de Victor González?

Como se ve, el Jurado dejó de contestar á una de las preguntas, autorizado por el presidente de la Sala, Sr. Castro Varela, que al amparo de una sentencia del Tribunal Supremo introdujo esa innovación, siendo en la Sección cuarta donde únicamente se practica.

En vista de lo respondido por el Jurado á la pregunta segunda y séptima, y hallando el fiscal evidente contradicción entre ambas solicitudes y obtuvo de la Sala que volviera tales preguntas á los deliberantes para que mediante una variación en la respuesta á una de ellas desapareciera la contradicción producida.

No salió perdiendo nada el procesado con ello, pues con no poca sorpresa de cuantos lo presenciaban los jurados, en su nueva discusión, negaron la alieveza, á que iba dedicada la segunda pregunta, dejando sin contestar la séptima.

Nueva protesta del acusador público y nueva vuelta de los jurados á la sala de deliberaciones, tras de la cual, quedó en definitiva dictado el veredicto con respuesta negativa para la pregunta séptima.

Abierto el juicio de derecho y después de las peticiones de las partes, la Sala dictó sentencia, condenando á Victor González á la pena de veinte años de reclusión accesorias, costas é indemnización de 3.000 pesetas á los herederos del interfecto.

En la Sección segunda, donde se ve la causa contra Eladio Moreno, matador de su sobrino,

dómico de la patria española por todos los mares que bañan el Norte y Sur del Mediterráneo, desde los puertos de Valencia, Alicante y Barcelona á los del Mar Adriático y Mar Negro.

El Parlamento español voto, hace poco, una interesante ley de comunicaciones marítimas, con acertadas disposiciones que alientan el tráfico marítimo español por estas costas, mediante la concesión de crecidas primas á las empresas que establezcan el servicio regular entre España y Oriente.

Hasta este momento nadie, según parece, se acordó de meditar en las ventajas que ese servicio marítimo puede reportar á la Campaña exploradora, y es verdaderamente un lamentable error el que padecerán las empresas españolas de navegación con su indiferencia y pasividad, no entendiendo sus líneas hacia Oriente y Mar Negro. Todos los puertos bañados por esos mares disponen de poderosos elementos para hacer prósperos y fecundos los resultados de toda actividad española que quiera dar á conocer los productos de la Patria por tantos mercados como dominan el Oriente.

Este ideal sería preciso realizarlo impetrosamente, pero, ¿cuánto tiempo habrá aún que esperar á verlo cumplido para que España asegure con mayor rapidez uno de los primeros puestos en los mercados del Oriente europeo?

F. H. F.

Atenas 11 de Octubre de 1910.

Los que vuelan

Globo cazado á tiros.

Berlín 19.—Se ha tenido noticia en esta capital de un hecho verdaderamente salaz.

Al pasar sobre el fuerte de Verdun, cerca de la frontera franco-alemana, el globo Príncipe Adolfo, fuieron disparados numerosos tiros de fusil.

Los tripulantes se libraron de un seguro desastre, elevándose fuera del alcance de los proyectiles.

Parlamentarias

FLORELEJO DEL SEÑOR MERINO

El conde de Sagasta se pone rápidamente de pie, alargando el cuello como para deglutir un litro de salivita, distiende un brazo como si fuese á endilgársela una arenga, y empiezan á perorar.

Después de haberle oído por espacio de una hora, tomó la pluma con todo el orgullo de quien piensa añadir una página de gloria á las letras hispanas.

Claro que esta página suprema no brotará de mi pluma ingenuamente, siguiendo los dictados de mi fantasía menguada y de mi lacundia ruin. Mi pluma será, en esta ocasión, instrumento, vehículo de las sublimes elucubraciones que ha lanzado para la posteridad en la sesión parlamentaria que glose el conde de Sagasta.

Así, pues, rancios españoles que inmortalizáis la vieja fábula castiza, Arcipreste jocundo, Juan de Mena preclaro, Jorge Manrique divino, Cervantes egregio, Quevedo infatigable, Santa Teresa única, levantados de vuestras tumbas, aprestad vuestros oídos, sonreíd encantados. El Sr. Merino dice...

Resulta muy conveniente el que lo veamos.

El partido obrero se ha manifestado, pero salió derrotado en Bilbao.

Y no tengo la seguridad que no es así... Me escribieron una carta felicitándome de que...

Es necesario, urgente, ponerle un muro de contención á los obreros.

Los soldados no podían ir á buscar á los obreros á sus casas, penetrando en ellas á la fuerza para obligarlas á ir al trabajo. Esto lo ha reconocido todo el mundo!

Los elementos que hemos intervenido en la huelga...

Para qué? La divina página de castellano glorioso está escrita. Desde el banco azul, en una tarde memorable, un ministro de la Corona vertió el oro á raudales por su boca, que hubiera hecho enmudecer á Mirandescua. Yo, cronista perspicaz y amante de la biterica prez, he ido anotando algunas de aquellas frases inauditas, de aquellos giros estupendos, de aquella zarabanda de conjoncciones, preposiciones y artículos que marcan un rumbo nuevo en la filología nacional, he tenido la paciencia de transcribir el farrago sublime, y ahora, al copiarlo, siento vacilar mi pulso bajo la sensación formidante de quien está ennegreciendo con indelebles caracteres sacros la blancura inmaculada de una culminante página histórica.

Cuando el Sr. Merino terminó su discurso cundió por los escáños una vasta sensación de prodigio, de milagro, como si todas las tumbas de todos los soberanos habistaban hubiesen tenido un eco de resurrección.

El arcipreste Juan de Mena, Jorge Manrique, Cervantes, Quevedo y Santa Teresa parecieron proyectar por el salón sus sombras espectrales, mientras el vuelo sutil de la inmortalidad batía sus alas.

Yo, en conclusión, demandando ahora mismo, sin dilación alguna, siguiendo un impulso arrebatado de patriotismo y de amor á la literatura, un puesto en la Real Academia Española para el conde de Sagasta, un espléndido, un magnífico puesto de honor á la diestra de D. Alejandro Pidal y á la siniestra de D. Mariano Catalina.

ARTEMIO

Telegramas del extranjero

Catástrofo en una mina.

Grossgessing 19.—A consecuencia de una explosión ocurrida en la mina de Siegfried han resultado 18 mineros muertos.—Fabra.

Nuevo gabinete.

Atenas 19.—El nuevo Gobierno formado por M. Venizelos ha jurado hoy el cargo ante el Rey, Fabra.

Desmintiendo una crisis

Paris 20.—Considerase inexacta la noticia que ha circulado referente á que pensaba el presidente del Consejo en modificar la composición del Gabinete antes de abrirse las Cámaras.

El Sr. Briand se limitará, en efecto, á sustituir al ministro de Agricultura, M. Ruan, cuya dimisión tiene ya carácter oficial y cuyo sucesor será nombrado en el Consejo de ministros que se celebrará el próximo sábado, en el Eliseo, bajo la presidencia de M. Fallières.

Dispuestos á no trabajar.

Burdos 20.—Los maquinistas y fogoneros de la línea del Mediodía han acordado seguir en la huelga, con la esperanza de que, obrando de esta suerte, conseguirán su otra vez general el paro en todas las redes férreas.

Discurso de Balfour.

Glasgow 20.—Lord Balfour ha pronunciado hoy un gran discurso, demostrando la absoluta necesidad de activar la construcción de los buques de guerra para recuperar el tiempo que se ha perdido en los últimos años, conquistando nuevamente la supremacía naval y probar á las demás naciones que el pueblo inglés está decidido á dar la última peseta y el último hombre para conservar su poder y cumplir sus destinos nacionales.

Asesino que se ahorca.

Ginebra 20.—Anoche los celadores de la Cárcel central encontraron ahorcado en su celda á Lucien, el asesino de la Emperatriz Elisabeth de Austria, á quien mató el 10 de Septiembre de 1898 en esta capital.—Fabra.

Nombramientos de Gracia y Justicia

El ministro de Gracia y Justicia ha firmado los siguientes nombramientos de funcionarios de la carrera judicial:

—Fuentes fiscales de las Audiencias de la criminal de Júcar y Sorja, respectivamente, á los Sres. D. Santiago Cardell y D. Gabriel Fernández.

—Nombrando abogados fiscales: De la de Albacete, á D. Antonio María Ortiz de Murcia, á D. Francisco Fabié, y de Cuenca, á D. Domingo Cortón.

—Nombrando jueces: de Orihuela, á D. Gregorio León; de Oviada, á D. Bernardo Fernández; de Talavera de la Reina, á D. José Préndes Pardo de Gerona, á D. Ernesto Sánchez de Elche, á D. José Espinosa; de Alcázar de San Juan, á D. Tomás Pérez; de Cuellar, á D. Vicente Martín; de Benavente, á D. Vicente García; de San Cristóbal de la Laguna, á D. Manuel de la Cueva; de Calatayud, á D. Antonio Gutiérrez; de Motilla del Palancar, á D. Joaquín González de Huelin, á D. Pablo Gallo; de Gadalquivir, á D. Carlos Aisa; de Yaca, á D. Juan Arret; y de Orotava, á D. Sebastián Gómez.

—Han sido nombrados jueces de entrada: de Alfaro, D. José Ponce de León; de Lora del Río, D. Manuel Barroso; de Torrox, D. Enrique Ruiz; de Sort, D. José María López; de Estepona, don Rafael Monzón; de San Felix de Lobregat, don Angel Guerrero; de Sedano, D. Epifanio Díez; de Navahermosa, D. Fidel Alique; de Gergal, don Manuel Martínez; de Pueblo de Alcorchis, don Angel Avila; de Potes, D. José Antonio de la Campa; de Aliago, D. Gregorio Arana; de Adiz, D. José Pozuelo; de Azúa, D. José Pedraza; de Astudillo, D. Francisco González Navazo; de Tamarite, D. Arturo Ramos; y de Viana del Bello, D. Augusto López de Sáa.

El conde de Sagasta se pone rápidamente de pie, alargando el cuello como para deglutir un litro de salivita, distiende un brazo como si fuese á endilgársela una arenga, y empiezan á perorar.

Después de haberle oído por espacio de una hora, tomó la pluma con todo el orgullo de quien piensa añadir una página de gloria á las letras hispanas.

Claro que esta página suprema no brotará de mi pluma ingenuamente, siguiendo los dictados de mi fantasía menguada y de mi lacundia ruin. Mi pluma será, en esta ocasión, instrumento, vehículo de las sublimes elucubraciones que ha lanzado para la posteridad en la sesión parlamentaria que glose el conde de Sagasta.

Así, pues, rancios españoles que inmortalizáis la vieja fábula castiza, Arcipreste jocundo, Juan de Mena preclaro, Jorge Manrique divino, Cervantes egregio, Quevedo infatigable, Santa Teresa única, levantados de vuestras tumbas, aprestad vuestros oídos, sonreíd encantados. El Sr. Merino dice...

Resulta muy conveniente el que lo veamos.

El partido obrero se ha manifestado, pero salió derrotado en Bilbao.

Y no tengo la seguridad que no es así... Me escribieron una carta felicitándome de que...

Es necesario, urgente, ponerle un muro de contención á los obreros.

Los soldados no podían ir á buscar á los obreros á sus casas, penetrando en ellas á la fuerza para obligarlas á ir al trabajo. Esto lo ha reconocido todo el mundo!

Los elementos que hemos intervenido en la huelga...

Para qué? La divina página de castellano glorioso está escrita. Desde el banco azul, en una tarde memorable, un ministro de la Corona vertió el oro á raudales por su boca, que hubiera hecho enmudecer á Mirandescua. Yo, cronista perspicaz y amante de la biterica prez, he ido anotando algunas de aquellas frases inauditas, de aquellos giros estupendos, de aquella zarabanda de conjoncciones, preposiciones y artículos que marcan un rumbo nuevo en la filología nacional, he tenido la paciencia de transcribir el farrago sublime, y ahora, al copiarlo, siento vacilar mi pulso bajo la sensación formidante de quien está ennegreciendo con indelebles caracteres sacros la blancura inmaculada de una culminante página histórica.

Cuando el Sr. Merino terminó su discurso cundió por los escáños una vasta sensación de prodigio, de milagro, como si todas las tumbas de todos los soberanos habistaban hubiesen tenido un eco de resurrección.

El arcipreste Juan de Mena, Jorge Manrique, Cervantes, Quevedo y Santa Teresa parecieron proyectar por el salón sus sombras espectrales, mientras el vuelo sutil de la inmortalidad batía sus alas.

Yo, en conclusión, demandando ahora mismo, sin dilación alguna, siguiendo un impulso arrebatado de patriotismo y de amor á la literatura, un puesto en la Real Academia Española para el conde de Sagasta, un espléndido, un magnífico puesto de honor á la diestra de D. Alejandro Pidal y á la siniestra de D. Mariano Catalina.

ARTEMIO

EL TEATRO ESPAÑOL

La Comisión de espectáculos del Ayuntamiento remedia ayer, no pudo celebrar sesión por falta de número.

Los individuos de dicha Comisión que acudieron al Ayuntamiento se limitaron á enterarse de que en el plazo de admisión de solicitudes por el concurso del teatro Español, sólo se han presentado dos pliegos.

Hoy, á las once, se reunirá dicha Comisión para abrir los pliegos.

Al mismo tiempo se tratará de la comunicación del ministro de Instrucción pública solicitando la entrega del teatro Español para dedicarlo á teatro Nacional.

LA REPUBLICA PORTUGUESA

Todo en calma

Llegada de la Reina Pia.

Pisa 19.—La Reina doña María Pia, acompañada de un gentilhombre y de su dama, llegó á las diez de la mañana á bordo del acorazado Regina Elena, el que fundó en Gombo, cerca de la villa real de Santrossore.

La Reina desembarcó inmediatamente.—Fabra

La Universidad de Coimbra.

Lisboa 19.—Después de los escándalos registrados ayer en la Universidad de Coimbra, hoy se han podido reanudar las clases.

Sólo han ocurrido pequeños incidentes al entrar en sus aulas los profesores portugueses; pero éstos dijeron que, sin abandonar de sus aulas religiosas, que defenderán cada vez con más vigor, aceptarían el nuevo régimen.

El nuevo rector, D. Manuel Anaiya, ha tomado posesión de su nuevo cargo.

La primera invitación oficial.

Lisboa 19.—El Gobierno republicano ha recibido una comunicación del cónsul portugués de Pretoria notificándole que ha sido invitado para asistir, como representante, de la República portuguesa, á la apertura del Parlamento sud-africano.

El ministro de Negocios Extranjeros ha contestado con un expresivo telegrama agradeciendo la invitación y haciendo votos por la prosperidad de los boers.

El nuncio de Su Santidad.

Lisboa 19.—Ha llegado á esta capital el nuncio Su Santidad que, como se recordará, estaba ausente cuando los sucesos, disfrutando de vacaciones.

Se ha negado á emitir juicios sobre la revolución, doliéndose, únicamente, de la injusticia con que han sido tratados los religiosos.

Don Manuel y doña Amelia en Plymouth.

Plymouth 20.—Los Soberanos portugueses, han sido recibidos al llegar á este puerto por el conde de Howe, en representación del Rey Jorge V, el embajador de España, el marqués de Soavel, ex embajador de Portugal, y el duque de Orleans, quienes subieron al efecto á bordo del Victoria and Albert tan pronto como fundó éste.

Momentos después desembarcaron D. Manuel y doña Amelia, dirigiéndose á la estación, en donde tomaron un tren especial que los condujo á Woodnorton, residencia del duque de Orleans.—Fabra.

Visita aplazada.

Londres 20.—Los Reyes de Inglaterra han aplazado sine die la visita que habían de hacer el sábado próximo á los Soberanos portugueses en el castillo de Woodnorton.

La causa ha sido la enfermedad del Príncipe Teck.—Fabra.

EN MADRID

Petición justísima.

Esta mañana ha recibido el presidente del Consejo la visita de una Comisión que, en nombre de varios prelados y superiores de Ordenes religiosas, han solicitado del Sr. Canalejas que se conceda un plazo de tres días para poder descansar y reponerse de las fatigas del viaje, á los religiosos exautados de Portugal.

El presidente del Consejo ha manifestado que en vista de las noticias que le remitieron los gobernadores, comunicándole que los religiosos, después de breve estancia, prosiguen su viaje al extranjero, accederá á dicha petición, no consistiendo de ninguna manera en ampliar el lapso.

Los despachos oficiales de Portugal siguen acusando tranquilidad completa.

DE VALENCIA

Los palacios de la Exposición. Viaje de los Reyes.

Valencia 20.—El marqués del Turia ha ordenado á los arquitectos que construyeron los palacios de la Exposición, que formulen el pliego de condiciones para derribarlos cuando termine ésta.

La Correspondencia aboga para que subsistan, transformándose la explanada donde están situados en un Parque.

</

Contra los proyectos de Gobierno

La Federación Agraria de Castilla la Nueva ha dirigido a las Cortes y al país contribuyente el siguiente Manifiesto:

Decíamos en el Manifiesto que la Federación Agraria de Castilla la Nueva dirigida a las Cortes desde la Asamblea celebrada en Mayo último en Alcalá de Henares, entre otras cosas: «Anunciaba que el actual Gobierno abraja el propósito de contratar un empréstito de 1.500 millones de pesetas con el fin de liquidar la deuda pública...

La forma que el Gobierno ha tenido de escuchar nuestra pretensión, la respuesta que se ha dignado dar al país agrario, ha sido autorizar al ministro de Hacienda para que presente a las Cortes un proyecto de ley para contratar en nuestra opinión el ruinoso empréstito!

«Cuando celebrásemos todos en los talentos del Sr. Canalejas, que había de presentar al Parlamento una obra financiera de regeneración, perfectamente acomodada a las necesidades del país y en armonía con su estado de atraso y pobreza, atendiendo y rehabilitando a España de todas sus quiebras a fines todavía de la quiebra de la Agricultura...»

«Desde luego advertimos esa falta de preparación, esa falta de estudio, ese destino de escasa y errática suma de fondos...»

«En cuanto a lo que se dice habrá de emplearse en mejoras agrarias, parece que 120 millones por una vez van encaminados al riesgo; pero siendo muy pequeña la cantidad en relación a lo que el país necesita, ¿cómo, dónde, en qué forma, mediante qué preparación, subvenciones a qué estudios? No; es indispensable que antes de la prueba tan cabal como cabe obtenerla en lo humano, de que ha de lograrse el máximo de rendimiento...»

«En materia de escuelas, ¿dónde está el plan madurado del mejor sistema económico para su construcción? ¿Dónde la inaudita colaboración de cada pueblo por finca que ella sea? ¿Decimos esto, no porque el Estado pueda prometerse fabulosas cantidades de Ayuntamientos, en su mayor parte sin recursos, sino porque hay que educar al país en la necesidad de que los esfuerzos se vayan haciendo en íntima comunidad de interés y de sacrificio...»

«El resumen por lo defectuoso del sistema financiero; por la total ausencia de garantías; por la peligrosa improvisación; por la pobreza del país; por el aislamiento de este para que resulte obra nacional...»

«El saldo que que recibieron la lotería los fondos públicos; los temores de cuantos conocen algo los cauces por donde importa dirigir los esfuerzos reconstructores, todo hace temer un verdadero desastre; que por dar término a todo, lo ponga a las esperanzas nacionales, único patrimonio que nos resta...»

«Rogamos a los señores curas párrocos de esta corte se sirvan enviar a esta Redacción los carteles de cultos que han de celebrarse en sus respectivas parroquias para dar oportunamente cuenta de los mismos...»

«El empujamiento del trigo del extranjero para arrojarse sobre la tierra sin labor preparatoria, de suerte que una parte de la semilla se pudra y otra sea pasto de los grajos y de las hormigas, que al ver el grano sin tapar acuden a él presurosos...»

«El reverendísimo señor doctor D. Evaristo Blanco, obispo de Pamplona (América), ha prohibido también la publicación de *El Verbo Rojo*...»

«El ilustrísimo señor arzobispo de Caracas y Venezuela ha dirigido a sus diócesanos una interesante pastoral, en la que les recuerda la censura de excomunión mayor en que incurren los que se inscriben en la secta masónica...»

«El ilustrísimo señor doctor D. Martín Trütschler y Córdova, arzobispo de Yucatán, ha publicado una notable carta pastoral con motivo del centenario de la Independencia nacional...»

«Este mes será consagrada la catedral de San Patricio, en Nueva York, que es una de las mejores iglesias modernas. Ha costado ochocientos millones de pesetas...»

«Para repagos de los que aman los esplendores del culto divino y para desesperación de los incendiarios de iglesias, consignamos con gusto esta noticia...»

«En la secretaria del Obispado de Cuenca se ha sometido a la firma de curatos objeto de la quinta provincia...»

«En la secretaria del Obispado de Salamanca se ha celebrado la Santa pastoral visita. Ayer la practicó en Alboraya...»

«Ha fallecido D. Fernando Castaño Caro, cura ecónomo de Valverde de Leganés, y Sor María Rosa Oliveira y Díaz, de la Compañía de la Santa Cruz, de Villanueva de los Barros...»

«El señor alcalde-presidente del Ayuntamiento de Viana anuncia la provisión de diez plazas de capellan para aquella localidad. Una para servir el cementerio y otra para celebrar misa de doce en los días festivos...»

«Ha reanudado su visita pastoral el excelentísimo señor arzobispo...»

«Ha reanudado su visita pastoral el excelentísimo señor arzobispo...»

«En la secretaria del Obispado de Salamanca se ha celebrado la Santa pastoral visita. Ayer la practicó en Alboraya...»

«Ha fallecido D. Fernando Castaño Caro, cura ecónomo de Valverde de Leganés, y Sor María Rosa Oliveira y Díaz, de la Compañía de la Santa Cruz, de Villanueva de los Barros...»

Religiosas

SANTOS Y CULTOS DE HOY

La Virgen de la Azucena de Nuestra Señora de las Vocaciones. San Juan Cancio, presbítero y confesor; San Feliciano, obispo; Santos Artemio y Aurelio, mártires, y Santas Irene, Marta y Paula, vírgenes y mártires.

La Misra y oficio divino son de San Juan Cancio, con rito doble y color blanco.

Santa Teresa y Santa Isabel (Chamberl) (Cuarenta Horas).—Por la mañana, a las ocho, exposición de S. D. M.; a las diez, Misra solemne con sermón a cargo del padre Secundino Martínez, y por la tarde, a las cinco, después de la Novena, solemne procesión de Reserva por el interior de la iglesia.

Santa Iglesia Catedral.—Por la mañana a las nueve y media, Misra de renovación de las Sagradas Formas.

Santuario del Perpetuo Socorro.—Terminan la Novena en honor de la Santísima Virgen del Pilar; por la mañana, a las ocho, Misra de Comunión; y a las diez, la solemne, y por la tarde, a las cinco y media, exposición de S. D. M., Estación, Santo Rosario y sermón a cargo del padre Rodríguez; después Novena y solemne Reserva.

Salvador y San Nicolás.—Idem ídem; por la mañana a las diez, misa solemne con sermón a cargo de D. Casto Marilón; y por la tarde, a las cinco, exposición de Su Divina Majestad, Estación, Santo Rosario y sermón a cargo de D. José Juliá; después Novena, Reserva y solemne Misra y despedida de la Santísima Virgen.

Iglesia de Jesús.—Continúa la novena a su Titular, predicando por la mañana, a las diez, D. Manuel Uribe, y por la tarde, a las cinco, D. José Suárez Faura.

San Ginés.—El Centro del Apostolado de la Oración de esta parroquia celebrará por la tarde, a las cuatro y media, Retiro en las Religiosas Bernardas, y acto seguido será la Junta de señoras Celeradoras.

San Ildefonso.—Por la tarde, a las cuatro y media, Junta de señoras Celeradoras del Apostolado de la Oración de esta parroquia.

En Santa Bárbara, San Ildefonso, San Antonio de los Alemanes y Buen Suceso continúan las Novenas anunciadas en días anteriores.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Guadalupe en San Millán. Adoración nocturna.—Turno: San Hermenegildo.

«Rogamos a los señores curas párrocos de esta corte se sirvan enviar a esta Redacción los carteles de cultos que han de celebrarse en sus respectivas parroquias para dar oportunamente cuenta de los mismos...»

«El excelentísimo señor delegado apostólico de Colombia, monsieur Ragnesi, contribuirá a la celebración de la fiesta nacional que habrá de celebrarse Colombia el primer centenario de su independencia abriendo un Certamen musical y acordando un premio de 1.500 liras al mejor estudio sobre el ideal político de Bolívar...»

«En la diócesis de Zulúa (Estados Unidos de Venezuela), ha sido prohibido por la autoridad eclesiástica el periódico *La Estrella de la Manián*...»

«El reverendísimo señor doctor D. Evaristo Blanco, obispo de Pamplona (América), ha prohibido también la publicación de *El Verbo Rojo*...»

«El ilustrísimo señor arzobispo de Caracas y Venezuela ha dirigido a sus diócesanos una interesante pastoral, en la que les recuerda la censura de excomunión mayor en que incurren los que se inscriben en la secta masónica...»

«El ilustrísimo señor doctor D. Martín Trütschler y Córdova, arzobispo de Yucatán, ha publicado una notable carta pastoral con motivo del centenario de la Independencia nacional...»

«Este mes será consagrada la catedral de San Patricio, en Nueva York, que es una de las mejores iglesias modernas. Ha costado ochocientos millones de pesetas...»

«Para repagos de los que aman los esplendores del culto divino y para desesperación de los incendiarios de iglesias, consignamos con gusto esta noticia...»

«En la secretaria del Obispado de Cuenca se ha sometido a la firma de curatos objeto de la quinta provincia...»

«En la secretaria del Obispado de Salamanca se ha celebrado la Santa pastoral visita. Ayer la practicó en Alboraya...»

«Ha fallecido D. Fernando Castaño Caro, cura ecónomo de Valverde de Leganés, y Sor María Rosa Oliveira y Díaz, de la Compañía de la Santa Cruz, de Villanueva de los Barros...»

«El día tercero: Componer una homilía sobre un punto de los Santos Evangelios. Tiempo, cuatro horas...»

«Se reciben escuelas mortuorias hasta las cuatro de la mañana, a precios económicos, en la Administración de este diario...»

El tiempo

Continúa sin llover; sigue sosteniéndose alto el barómetro, y el cielo, por la región de Levante, se mantiene cubierto.

No ha desaparecido la marejada en las costas de Galicia y Cataluña.

MADRID Fué el día ayer verdaderamente primaveral. A la caída de la tarde se presentaron en el espacio unos nubarrones que desaparecieron a los pocos momentos de poseerse el asfalto ray. Las temperaturas máximas fueron: al sol, 28; a la sombra, 21; mínima, 8.

Accidente del trabajo. Eduardo Carvajal Bernardino, de veintiseis años de edad, domiciliado en la Ronda de Segovia, núm. 34, seguido, tuvo la desgracia de herirse gravemente en la pierna izquierda en la fábrica de cartón estibada en el pasaje de los Pontones, 21, donde trabaja.

Muerte repentina. Salustiano García Pérez falleció repentinamente en su domicilio, Cerrillo del Rastro, 7 duplicado.

Robo de un reloj. A Emilio Ruiz Carreira le robaron un reloj de acero en el trayecto comprendido entre la calle de Quintas y la Travesía de la Balesta.

CRONICA PALMESANA Calma política. Un príncipe de Saboya en Palma. Llegó a la capital, general. Protesta de 80.000 mallorquines contra el Gobierno.

Estamos atravesando una verdadera época de calma política. El bloque de los elementos radicales que se formara en esta poco antes de las elecciones municipales últimamente celebradas, se rompió a raíz de la subida al poder del señor Ganalejas, con motivo de fallar el Gobierno un recurso en contra de la capacidad de un concejal republicano y otro a favor de un concejal conservador.

«Actualmente se halla surto en nuestra bahía fe cruceoitaliano escuela de guardias marinas *Etna*. A bordo viaja el hijo curato del que fue rey de España, D. Amadeo de Saboya...»

«El Centro de Defensa social ha recibido la relación del resultado que dieron las manifestaciones y actos religiosos organizados en Mallorca el día 2 del actual...»

«El Ministerio de Gracia y Justicia.—Real orden declarando en concesión de excedencia a D. Antonio Benítez Donoso, registrador de la propiedad de Herrera del Duque...»

«Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo que por vía de ensayo se cree en la Escuela Normal Superior de Maestros de Sevilla una plaza de profesor de Nociones de Comercio y Geografía mercantil...»

«Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo que por vía de ensayo se cree en la Escuela Normal Superior de Maestros de Sevilla una plaza de profesor de Nociones de Comercio y Geografía mercantil...»

«Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo que por vía de ensayo se cree en la Escuela Normal Superior de Maestros de Sevilla una plaza de profesor de Nociones de Comercio y Geografía mercantil...»

«Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo que por vía de ensayo se cree en la Escuela Normal Superior de Maestros de Sevilla una plaza de profesor de Nociones de Comercio y Geografía mercantil...»

«Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo que por vía de ensayo se cree en la Escuela Normal Superior de Maestros de Sevilla una plaza de profesor de Nociones de Comercio y Geografía mercantil...»

«Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo que por vía de ensayo se cree en la Escuela Normal Superior de Maestros de Sevilla una plaza de profesor de Nociones de Comercio y Geografía mercantil...»

«Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo que por vía de ensayo se cree en la Escuela Normal Superior de Maestros de Sevilla una plaza de profesor de Nociones de Comercio y Geografía mercantil...»

«Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo que por vía de ensayo se cree en la Escuela Normal Superior de Maestros de Sevilla una plaza de profesor de Nociones de Comercio y Geografía mercantil...»

«Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo que por vía de ensayo se cree en la Escuela Normal Superior de Maestros de Sevilla una plaza de profesor de Nociones de Comercio y Geografía mercantil...»

«Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo que por vía de ensayo se cree en la Escuela Normal Superior de Maestros de Sevilla una plaza de profesor de Nociones de Comercio y Geografía mercantil...»

«El catadrático del Instituto del Cardenal Cisneros, D. José Esteban Gómez ha editado un *Atlas de Geografía española de España*, obra verdaderamente notable, que no dudamos ha de tener una buena acogida...»

«El Circolo de Bellas Artes de Murcia está preparando una Exposición Regional para la venta de trabajos de artistas murcianos...»

«Esta noche, a las diez, dará una conferencia en el Ateneo de Madrid el Sr. D. Juan Azbala sobre el tema «Estudio médico del 600»...»

«Mañana llegará a Madrid la Infanta doña Isabel...»

«Han comenzado a llegar los asistentes al Congreso internacional sobre la trata de blancas...»

«Hoy jueves a las cuatro y media de la tarde, dará un concierto en el paseo de Rosales la banda municipal...»

«En el concierto que la misma banda dará mañana en el teatro Español se interpretarán por primera vez un *potpourri* sobre motivos de la zarzuela *El Galero*, del maestro Nieto, y *Los murmullos de la selva*, de Wagner...»

«Robo de un reloj. A Emilio Ruiz Carreira le robaron un reloj de acero en el trayecto comprendido entre la calle de Quintas y la Travesía de la Balesta...»

«Mas de Portugal. Lisboa 20.—Circula el rumor de que los ministros de Hacienda, Obras públicas y Guerra dejarán sus carteras.—*Fabra*. Un suicidio. Lisboa 20.—El director de la fábrica de la Moneda se ha suicidado de dos tiros de revolver en la cabeza.—*Fabra*.

«COTIZACIÓN OFICIAL DE BOVES Y ANTES DE...»

«BOLSA DE PARIS...»

«BOLSA DE LONDRES...»

«BOLSA DE BARCELONA...»

«BOLSA DE BILBAO...»

«BOLSA DE MADRID...»

«BOLSA DE SEVILLA...»

«BOLSA DE VALENCIA...»

«BOLSA DE ZARAGOZA...»

«BOLSA DE PALMA...»

«BOLSA DE BILBAO...»

«BOLSA DE MADRID...»

«BOLSA DE SEVILLA...»

GACETA TAURINA

El próximo domingo lidarán en Granada reses de D. Dionisio Pólez los espadas Vicente Pastor y Manuel Rodríguez, Manolete.

El matador Rodolfo Gaona embarcará el 19 del actual con rumbo a Méjico, contratado venturosamente por la empresa de la Plaza de Toros «El Torero».

Dicho espada ha conforido poderes para que en España sea representado por D. Juan Cabello, domiciliado en la calle del Pz, núm. 17.

Con el mismo rumbo que Rodolfo Gaona embarcará en Cádiz, el día 26 del actual, el espada madrileño Rafael Gómez Gallito.

Las negociaciones entabladas por la empresa de Méjico, El Torero, con el valiente matador Mazzantini, han fracasado.

Por consiguiente, el simpático Tomás Alarón no abandonará, por ahora, la madre patria.

Vencidas ciertas dificultades que existían entre la empresa Mosquera y el novillero Antonio Villa, tomará éste parte en la novillada que el 30 del actual se celebrará en la corte.

Ya empieza a funcionar con caracteres alarmantes el boma americano.

Las oraciones, oronas y dianas serán transmitidas a granel por el eib y estampadas en los diarios de España.

Después los triunfos conseguidos en tierras americanas no serán confirmados seguramente en los otros países.

No es dudoso que el procedimiento surtirá sus efectos en las incultas empresas, y los desprevistos inspirados de los despachos recogerán el fruto, con grave perjuicio de la nación.

Nuestros procuradores, en invitación de *curr en loco*, adoptar un sistema de información, transcribiendo las revistas que publiquen los periódicos de América.

«Correspondencia taurina...»

«Sr. D. José Luis.—Madrid.—Se llama *Ojalato* al toro que tiene un cerco alrededor de los ojos de distinto color que el de la cabeza; si el cerco es rojo se le llama también *ojo de parra*, y si es negro, se le llama *ojinegro*. Lo demás, por pertenecer a su vida privada, puede usted preguntárselo al interesado...»

«Sr. Pío Poca.—Valencia.—No en el año que indica, sino en 1882, fué cuando en Madrid nació por primera vez M. nuel Díaz, Lavi...»

«Sr. D. Pedro Riera.—Madrid.—Fué el Rey D. Fernando VI el que en 1754 ordenó la pertenencia de la Plaza de Toros a la Congregación de Hospitalarios...»

«Un preguntón.—Madrid.—Se llama *Barroco* al toro de color amarillento sucio. De lo demás puede usted razonar el consejo del museo de Artillería...»

«Sr. D. A. Zaragoza.—Castro de Sanz nació en el punto que indica el año 1821, y Manuel Martínez, Arcaez, en 1854...»

«Actores: Alfons Pegins, Carlos Carsi, Felipe Cirera, Alfredo Díaz de Mendoza, Fernando Fernández, Hilario Guerrero, Ramón Juste, Ricardo López Benely, Alberto Martínez Tovar, Luis Medrano, Luis Mesjejo, Emilio Montenegro, Pascual Palanca, Francisco Santa Ana, Rafael Suárez, Antonio Thullier, Emilio Urquijo, Francisco Vargas, Ricardo...»

«Actores: Alfons Pegins, Carlos Carsi, Felipe Cirera, Alfredo Díaz de Mendoza, Fernando Fernández, Hilario Guerrero, Ramón Juste, Ricardo López Benely, Alberto Martínez Tovar, Luis Medrano, Luis Mesjejo, Emilio Montenegro, Pascual Palanca, Francisco Santa Ana, Rafael Suárez, Antonio Thullier, Emilio Urquijo, Francisco Vargas, Ricardo...»

«Recreo de Salamanca.—Cada día se ve más favorecido por la buena sociedad el Recreo de Salamanca, donde se pasa el tiempo agradablemente, viendo o tomando parte en el interesante *spot* de patinar. Para fin de Noviembre prepara la empresa un baile de sociedad, el que no dudamos se verá muy concurrido...»

«Muchas felicitaciones merece la empresa, que no omite medio a fin de corresponder a la predicción con la que se ve favorecido aquel ameno sitio por las distinguidas personas que a él concurren diariamente...»

«APOLO.—A las 6.—La reina Mimi (doble).—A las 10 y 14.—El trébol.—A las 11 y 14.—El Club de las solteras...»

«COMICO.—A las 6.—Primer.—Los nervios. Segundo.—Bailes españoles, por la Argentina. Tercero.—La recoza de nutas (dos actos).—Cuatro.—Poesías recitadas por el primer actor Ricardo Calvo...»

«RECIBO DE SALAMANCA (Ideal Polistio). Abierto todos los días de 10 a 14 y de 3 a 8.—Patines. Cinematógrafo.—Bar Patines.—Mates, moda.—Miércoles y sábados, carreras de cintas...»

IMPRESA Y ESTEROTIPIA DE EL MUNDO 2, PASAJE DE LA ALHAMBRA, 2.

